

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SÁBADO 10 DE JULIO DE 1819.

LOS SANTOS 7 HERMANOS MÁRTIRES.

El Jubileo de las XL. horas está en la Iglesia del Rosario, dotado por los devotos de S. Fermin. Se manifiesta à las 8 de la mañana, y se oculta à las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 4 h. y 49', y se oculta à las 7 h. y 11'. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero 12 h. 4' 48''

Afecciones Meteorológicas de ántes de ayer.

Épocas del dia.	Barómet.	Termómet.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la M.	30, 0, 20	76, ° 5	NE.	Claro.
A las 12 del D.	30, 0, 16	78, 0	S.	id.
A las 6 de la T.	29, 9, 88	79, 5	E.	id.

Mareas en esta Bahía.

1.ª Alta mar à las 3 h. 47' Mad. 2.ª Alta mar à las 4 h. 8' Tard.
1.ª Baja mar à las 9 h. 58' Mañ. 2.ª Baja mar à las 10 h. 18' Noe.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia : el coronel D. José Maria Cardaval, primer comandante del Príncipe. = Parada : Guadalajara. = Rondas, Hospital y Teatro : el Príncipe.

CIRUGÍA.

Instrumento nuevamente inventado para curar los anus artificiales.

Entre los accidentes producidos por las hernias y heridas penetrantes del abdomen, los anus artificiales son sin duda los mas funestos, no solo por la incomodidad de la salida continuada de las materias escrementicias, por falta de un sphinter, que retenga esta incontinencia de evacuacion, pero aun mas por el daño de la consuncion del chylo, principalmente estando la rotura en la parte superior del intestino.

Hay mucho tiempo que los cirujanos trabajan para hallar un medio de remediar este tan funesto mal, intentando la reunion de las extremidades de la fistola; y ciertamente se ha obtenido la cicatrizacion, y hasta espontaneamente, cuando la abertura fistolar es pequeña, y el intestino no tuvo pérdida de sustancia, al ménos considerable, conservando una fácil comunicacion de la parte superior con la inferior. Muchas veces sin embargo sucede que el intestino está dividido en todo su diámetro, y que hasta por efecto de gangrena haya perdido gran porcion de sustancia. En este caso la comunicacion es imposible, y toda la evacuacion no puede hacerse sino por la abertura fistolar; la cual teniendo lugar en la parte vecina del estómago, el chylo no tiene tiempo de salir suficientemente consumido, la nutricion no es completa, y el doliente enflaqueciéndose cada vez mas, cae muchas veces en etiquez, y muere.

En este caso la cura de las fistolas ha sido por mucho tiempo juzgada imposible: con todo en las obras de Desault existe el caso de una fistola de esta naturaleza curada por la simple compresion, bien que Searpa duda de su probabilidad.

Solo despues de algun tiempo es cuando algunos célebres cirujanos han conseguido remediar la primera indicacion, que ofrece esta molestia; esto es comunicar los dos intestinos, cuando las dos extremidades pueden hallarse, porque los casos en que la extremidad inferior, entra en el abdomen, no siendo posible encontrarla. Entónces guiados por el conocimiento de cuan fáciles son las membranas cerosas de adquirir adherencia por la menor inflamacion, concluyeron que las paredes de las extremidades de tubo intestinal dividido, estando en contacto, el peritoneo, de que ellas están revestidas, debia necesariamente por medio de la inflamacion formar adherencia y unir lateralmente las extremidades de dicho tubo; y que dividiéndose el lugar de esta adherencia se podia establecer una comunicacion artificial. Asi lo practicaron sirviéndose de una tigera, ó de lo que es mejor de la ligadura aplicada sucesivamente. Pero ademas del grave inconveniente de dividir, ademas de la adherencia, acontecia todavia que jamás se podia estender la division en el espacio conveniente por una fácil comunicacion. Mr. Dupuytren, cirujano mayor y maestro de clinica en el hospital *Hotel-Dieu* de Paris, consiguió inventar un instrumento con el cual, sin riesgo, y con facilidad se puede hacer que se comuniquen los dos intestinos en la estension necesaria.

Este instrumento es una especie de tenaza ó tigera, que se puede armar y desarmar facilmente, cuya parte anterior tiene de 3 à 4 pulgadas de largo, y una línea de grueso, está guarnecida de dientes redondos que encajan unos en otros. El cabo tiene un tornillo que sirve para cerrar y abrir la tigera, y mantenerla en el mismo estado por el tiempo necesario.

Se desarma este instrumento, y se introduce una parte por la abertura de una de las estremidades del intestino, teniéndose la precaucion de introducir primeramente el dedo, y esto en el espacio mayor ó menor, según el tamaño del intestino; se confia à un ayudante, que lo conserve en aquella posicion, mientras el cirujano introduce igualmente la otra parte del instrumento en la abertura del otro intestino: se arma despues el instrumento, se cierra, y por medio del tornillo se regula el grado de compresion necesaria, conservándose el instrumento en esta posicion. Sobreviene la inflamacion, se forma la adherencia, y la gangrena se declara en toda la parte comprimida por el instrumento; de modo que dentro de cinco à seis dias el instrumento cae por sí mismo, y la comunicacion se halla establecida sin el menor inconveniente. Es de saber que la gangrena jamás escede de la parte comprendida por el instrumento; al ménos la esperiencia lo ha probado todas las veces que se ha practicado esta operacion. En cuanto al dolor los pacientes lo sufren con facilidad, y afirman que no es excesivo.

Mr. Dupuytren, despues de varios ensayos, ha hecho aplicacion de este instrumento en dicho hospital todas las veces que las circunstancias lo han exigido, habiendo siempre los resultados confirmado el buen éxito de la operacion asi en el hospital, como en la practica de otros cirujanos, estando hoy este instrumento puesto en uso con grande aprovechamiento por todos los prácticos de Paris y aun de las provincias de Francia.

Como este instrumento produce tan buenos resultados, y vencida la primera dificultad de comunicar las dos estremidades del intestino completamente dividido, Mr. Dupuytren con un celo digno de loor no ha cesado de intentar la cicatrizacion de la herida exterior à fin de producir la cura radical; pero por cualesquiera causas es cierto que cuantas tentativas ha hecho Mr. Dupuytren para este fin, sirviéndose de diversas formas de costuras, ninguna ha producido efecto.

Ultimamente este hábil práctico imaginó una nueva forma de reunion mas eficaz; consiste en dos cilindros paralelos de metal, sujetos por dos tornillos en las estremidades, por medio de los cuales los cilindros pueden arrimarse y separarse uno de otro.

Este nuevo instrumento acaba de ser por la primera vez aplicado por Mr. Dupuytren à un enfermo en el hospital *Hotel-Dieu*.

(Traducido.)

COMERCIO. = Vales Reales.

Dia 9 = (Sin operaciones.)

Embarcaciones que han entrado en Barcelona desde el dia 23 hasta el 25 del mes próximo pasado.

Dia 23 = Un sardo de Lisboa, y dos españoles de Ciutadilla y

Mallorca. Y ha salido un inglés para Setubal.

Dia 24 = Laud S. Pablo, patron Francisco Colell, de Cádiz, Aguilas y Salou en 22 dias, con varios géneros. Id. Angel de la Guarda, patron Agustin Maristany, de Cádiz, Barrosa, Aguilas, Alicante y Salou en 23 dias, con grana, atun, canela y otros generos. Místico S. Joaquin, patron Miguel Pages, de Cádiz y Almería en 15 dias, con cueros, grana y añil. Ademas un americano de Liorna, un inglés de Odesa, y cuatro españoles de Alicante, Valencia, Mallorca y Mahon.

Dia 25 = Cuatro españoles de Valencia, Gandia, Cullera y Génova. Y han salido polacra Ntra. Sra. del Carmen, capitán José Ramos, para Puerto-Rico y Santa Marta, un sardo para Génova, y seis españoles para la expedicion de Ultramar, Cádiz (con vino y aguardiente), Valencia, Vinaróz, Cullera y Mahon.

Sanlúcar de Barrameda 6 de Julio.

CAPITANIA DEL PUERTO. — Buques que han entrado y salido en toda la semana que concluye hoy.

Dia 2 = Salió el bergantin inglés Roberto, su cap. Pirkins Wrigton, para Bilbao, en lastre.

Dia 3 = Volvió de arribada el bergantin francés el Maligno, su cap. Pedro Severni, que habia salido el dia 30 para Cádiz en lastre.

Dia 5 = Goleta inglesa Guillermo y María, su cap. Guillermo Trenhella, de Bristol, con mercancías para Sevilla.

Dia 6 = Salió el bergantin inglés Pelicano, su cap. José Barber, para Lisboa, en lastre.

CONSULADO.

A las nueve y media de la mañana del sábado 10 del corriente debe celebrarse ante el Real Tribunal del Consulado de Comercio de esta Plaza Junta de acreedores á D. Francisco Javier Perez Zimbreló, á fin de que se instruyan de un Real Despacho obtenido por el deudor del Supremo Consejo, de lo que este dispone, y de oferta que hace el propio Zimbreló, para que recordando antecedentes se acuerde lo mas conducente en comun beneficio, y el cumplimiento de lo dispuesto por la Superioridad; lo que se hace notorio para que los que lo son concurren al acto por sí ó sus legítimos representantes con los documentos que les comprueben, pues lo que se acuerde parará todo perjuicio. Cádiz 8 de Julio de 1819.

TEATRO. = Rey valiente y justiciero y rico hombre de Alcalá (com. en 5 actos de D. Agustin Moreto y refundida por D. Dionisio Solis.) = Boleras (por la Sra. Jimenez y el Sr. Alonso.) = Los estudiantes petardistas (sainete.) = A las ocho.

Entrada de ayer: Bolines 223. — Producto para la empresa 751 rva. y 10 mrs.